



Communiqué de presse

Saint-Loup, 27 novembre 2024

La Communauté dévoile sa vision « Avenir Saint-Loup » au travers d'une stratégie ambitieuse et de projets prometteurs

Le plateau de Saint-Loup est en chantier, une réalité très concrète pour toutes et tous depuis la mise en place du plan de mobilité qui allie accessibilité du site et construction de la nouvelle École de Soins et Santé Communautaire (ESSC). Mais d'autres projets, jusque-là moins visibles, vont impacter durablement la vie du plateau et celle de la région.

Comme les diaconesses l'on fait en leur temps, la Communauté de Saint-Loup souhaite répondre à un besoin actuel en matière de prière, de soins et de formation. Depuis quelques années, elle mène une réflexion visant à imaginer son avenir sous forme d'un village thérapeutique. Celui-ci est constitué de trois piliers fondamentaux partageant une même vision : la Communauté et son ministère, Les Ateliers et le Pavillon Ressource.

En parallèle à son ministère (retraites, séminaires et accompagnement spirituel), la Communauté s'accroît avec l'arrivée de deux nouvelles familles et rénove la Maison Butini. Cela permettra d'offrir de nouveaux logements aux membres de la Communauté et d'accueillir **l'émergence d'une « école de vie »**. Les personnes venant s'installer dans ce lieu de vie communautaire, pour un moyen-long séjour, seront accompagnées sur leur chemin personnel afin de « (re)mettre le pied à l'étrier ».

Les Ateliers proposent, depuis cet été 2024, **des séances créatives à visée thérapeutique**, individuelle et en groupe ainsi que des activités de reliure. À l'avenir, il est prévu d'y inclure d'autres projets autour du travail du bois ou des jardins.

Avec la création prochaine du *Pavillon Ressource*, l'ambition est de proposer une **structure d'accueil et de prise en soins pour les personnes en situation de burnout**. Un programme thérapeutique holistique et personnalisé sera proposé selon les besoins de la personne et dans le respect de ses croyances. Cette structure, ni hôpital ni clinique, se pense comme une maison accueillante et chaleureuse où les hôtes sont accompagnés en vue de leur rétablissement et d'une réintégration socio-professionnelle saine et durable. La force de ce projet est de créer une dynamique de vie et de sens autour de la personne dans un lieu d'accueil privilégié. Dans le cadre de son développement, un premier séminaire de trois jours *Santé et Foi* a eu lieu en octobre 2024 pour sensibiliser les jeunes à la question du burnout. D'autres séminaires suivront à partir de l'année prochaine.

Depuis plus de 180 ans, Saint-Loup reste ainsi fidèle à sa mission d'accueil et d'accompagnement des personnes en situation de fragilité, animée par l'esprit pionnier qui la distingue.

Renseignements : Oscar Cherbuin, Coordinateur du programme « Avenir Saint-Loup »,
oscar.cherbuin@saint-loup.ch – 076 575 84 31